

医院だより

○保育園検診をしました

講話もさせていただきました。みんな元気でお返事が素敵な子たちでした



医院だより

○Check-Up kodomo の利用にあたって

5月19日付でライオン歯科材料株式会社より、アナフィラキシーが報告されました。本材との因果関係は不明で、症状は一過性で既に回復されているとのことです。お子さまのアレルギー様症状の既往や喘息の既往をご確認いただくと共に、保護者の方やお子さまに注意喚起の程、宜しくお願ひいたします。



ライオン歯科材料株式会社の情報ページ

医院カレンダー

○矯正相談日

専門医による矯正相談を下記の日程で行います。申し込み優先とさせていただきます。お申し込みお待ちしています。

7月

SUN	MON	TUE	WED	THU	FRI	SAT
						1
2	3	4	5	6	7	8
9	10	11	12	13	14	15
16	17	18	19	20	21	22
23	24	25	26	27	28	29
30	31					

9月

SUN	MON	TUE	WED	THU	FRI	SAT
					1	2
3	4	5	6	7	8	9
10	11	12	13	14	15	16
17	18	19	20	21	22	23
24	25	26	27	28	★ 29	30

休診日

外科治療日

矯正診療日

★ 午後のみ診療

○求人のお知らせ

当院では現在、歯科医師および歯科衛生士の求人を募集しています。もし興味をお持ちいただけましたら、お気軽にお問い合わせください。求人の詳細は QR コードよりご覧ください。



歯科クイズの解答

正解は「①歌舞伎役者の團十郎」です

團十郎印の歯磨き粉が日本橋瓢箪屋から販売されていました。



笑顔でお迎え

スタッフ一同マスクを外して笑顔を見せたいところですが、診療室内ではご容赦ください。

笑顔に自信がない方は是非当院の無料での矯正歯科相談にいらしてみてください。学会認定医が丁寧にご説明させていただきます。



contents

当院スタッフのご紹介	P.2
歯みがきへの動機づけ	P.2
保険の詰め物で金属アレルギーが起きる?	P.3
診療時間について	P.3
歯科クイズ	P.3
医院だより	P.4

INFORMATION OF GOJO DENTAL CLINIC 力バツこ新聞

2023年夏号 2023年6月発行 通巻49号



当院スタッフのご紹介



五條 和郎

歯科医師 神奈川県出身

趣味&ヒトコト

最近はまっているのは筋トレとオンラインゲームです。来年は開業20周年を迎えます。これからもよろしくお願いします。



末原 正崇

歯科医師 東京都出身

趣味&ヒトコト

美味しい食べ物の探求、ラジコンヘリコプターの操縦。歯の神経や根の疾患でお困りなことがありましたら、ぜひお声がけください。

小嶋

歯科衛生士 神奈川県出身

趣味&ヒトコト

韓国ドラマ鑑賞。歯の悩みごとがあればどんなことでもご相談ください。一緒に解決しましょう。

米森

歯科衛生士 北海道出身

趣味&ヒトコト

旅行とライブ鑑賞。お口の中の健康を長く保つため一緒に頑張りましょう! ご自宅だけでのケアで難しい部分はお手伝いいたします。

溝口

医療ソーシャルワーカー

趣味&ヒトコト 高知県出身

動物とふれあうこと。お口のことだけでなくお困りなことがありますから何でもご相談ください。

小関

歯科衛生士 埼玉県出身

趣味&ヒトコト

美味しいお酒と料理を楽しむこと。生涯、自分の歯で美味しいご飯を食べられるお口づくりと一緒に目指しましょう。



柴山

歯科衛生士 栃木県出身

趣味&ヒトコト

ラグビー観戦。歯周病治療はプロケアとセルフケアの両立が大切です。一緒に歯周病を治してみませんか。

歯みがきへの動機づけ

歯をよく磨く人でも口の中には1000～2000億個の細菌があり、これは大便の10倍ともいわれる数です。この細菌の中には体の免疫力を高めてくれる良い菌もありますが、歯周病やむし歯を引き起こす菌もたくさんいます。お子さま方におうちで、目で見て、匂いを嗅いで口の中の汚さを感じていただける方法を紹介します。

おうちで「歯を磨きましょう」というのではなく、「たくさんバイキンが出てくるよ」と促していただけますと、きっと歯みがきを嫌がらないようになりますよ。

(参考文献 世界最強の歯科保健指導 クインテッセンス出版)



保険の詰め物で金属アレルギーが起きる?



おとな

- 歯科治療に用いられるパラジウムで金属アレルギーが起きる仕組みがわかつてきました

金銀パラジウム合金は昭和40年に金の代用品として健康保険に導入されました。現在歯科金属材料として、銀歯など歯科治療で広く用いられています。一方で、パラジウムが金属アレルギーを引き起こす一因となることが問題となっており、日本人の10人に1人が金属アレルギーを発症する事態になっています。

金属アレルギーは酸性の食物や口内に残った食べ物の分解、口腔細菌の代謝産物によって溶け出したパラジウムが、何らかの影響を与え、発症すると考えられていましたが、詳細なしくみは不明でした。

2021年に東北大学を中心とした研究チームは、抗原提示細胞のひとつである樹状細胞に注目しました。樹状細胞にパラジウム溶液を添加すると、免疫の暴走を誘導し、アレルギーの発症につながることを解明しました。この発見から、パラジウムが引き起こす免疫反応の暴走を抑制できることもわかつてきています。

治療の前に、歯科医師だけでなく患者さんも使用する材料を賢く選ぶ必要もあると私たちは考えています。



〈出典〉東北大学プレスリリース 「歯科金属アレルギーにおけるアレルギー抗原の発現機構を解明」

<https://www.tohoku.ac.jp/japanese/2021/12/press20211227-01-mhc.html>



お知らせ

診療時間について

当院では、2024年に向けた政府の医療従事者の働き方改革に基づき、診療時間を変更することを検討しております。具体的には年内に告知させていただきますが、当面の間、日曜日及び17時以降の診療体制の縮小を行います。診療時間が不定期になり皆様にご迷惑をおかけするかもしれません。この新聞や当院ホームページをご確認の上ご来院ください。

この取り組みは、人員を充足させより多くの患者さんにより良い医療サービスを提供することを目標としています。今後も当院は、患者さんにとってより安全で、便利な診療体制を整えるために努力してまいります。



歯科クイズ (解答は裏面で!)

江戸時代、女性にモテる男性の条件は白く綺麗に並んだ歯だったそうです。田舎者か江戸っ子かを区別するには歯の色を見ればわかったとか。

さて、そんな歯を磨くのに使われたのが歯磨き粉。有名人の名前を使って歯磨き粉の広告を出したそうですがどんな人の名前が使われたと思いますか。

- ① 今も昔も役者は端正な顔立ちなので歌舞伎役者の團十郎の名前を使った
- ② 強い男は歯も強いので相撲取りの雷電為五郎の名前を使った
- ③ 悪い奴にはとこん強い、庶民の味方・大岡越前守の名前を使った

